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Acuerdan colaborar en Plan de LasSalinas anuncia 

Infraestructura Patrimonial 
VALPARAÍSO. Subsecretaria y gobernador firmaron convenio de colaboración en 
el Teatro Odeón, uno de los recintos de la región que podrían verse beneficiados. 

Cristián Rojas M. 
cristiansojasQmercuriovalpo.cl 

asta el histórico Teatro 
Odeón de Playa Ancha 
llegaron ayer la subse- 

cretaria del Patrimonio Cultu- 
ral, Carolina Pérez, y el goberna- 
dorregional, Rodrigo Mundaca, 
para firmar un convenio de co- 
laboración en el marco del Plan 

de Infraestructura Patrimonial, 
orientado a recuperar bienes 
como el quefue escenario dela 
firma, que está muy deteriora- 
doperoquetienea unaagrupa- 
ción detrás luchando porsures- 
tauración. 

Al respecto, Pérez detalló 
que “este es un plan que busca 
fortalecer una mesa de trabajo 
entre diferentes carteras del Es- 

tado a nivel regional, como es 
Culturas, MOP, comoes Evalua- 

ción Social del Ministerio de De- 

sarrollo Social, como es Subde- 

redel Ministerio del Interior, jun- 

to al Gobierno Regional, para 
poderlevantar unacartera dein- 
versión que permita priorizar a 
nivel de inversión patrimonial, 
lo queemana dela comunidad y 
emana de laregión”. 

En ese marco, precisó que 
“ahí hay diferentes proyectos 
queestánen cartera y en queya 
hemos trabajado con el Gobier- 
no Regional. Uno de esos esel 
proyecto de Archivo Regional, 
queestá dentro del polígono del 
Sitio Patrimonio Mundial y que 
habla de una manera muy im- 
portante de cómo queremosto- 
marinfraestructura que hoy día 
está en desuso, pero que es par- 
tedela historia de laregión, que 
debeser conservaday protegida 
paraqueseanespacios públicos 
decalidad para la ciudadanía”. 

  
  

ACELERAR PROCESOS 
La autoridad hizo presente que 
“la Mesa de Infraestructura Pa- 
trimonial tiene un correlato ani- 
velnacional,es uncorrelato que 
permite que aquellas prioriza- 
cionesqueemanan delaregión 
se prioricen también anivel del 
Estado central y que puedan 
también tener impacto en có- 
mo discutimos los presupuestos 

desdelas diferentes carteras, en 
cómo también aceleramos los 
procesos de infraestructura. Un 
proyecto de infraestructura 
promedio de patrimonio, por 
ejemplo, unmuseoo biblioteca 

MIGUEL CAMPOS 

  

MUNDACA Y SUBSECRETARIA PÉREZ ESTUVIERON EN EL TEATRO ODEÓN. 

“Estos esfierzos son 
destinados a que la 
comunidad pueda 
disfrutar de espacios 
públicos 
patrimoniales 
mucho más rápido”. 

Carolina Pérez 
Subsecretaria del Patrimonio 

regional, demora en promedio 
entre 8 y 10 años. Estos esfuer- 
zos son destinadosa que la co- 
munidad pueda disfrutar dees- 
pacios públicos patrimoniales 
mucho más rápido que eso, o 
sea, cómo nosotros vamos tra- 

bajando en quitarle años asa 
gestión del Estado”. 

Asimismo, agregó Pérez, 
apuntan “también a instalar 
una política que no es de Go- 
bierno, sino que es una política 
de Estado, porque esta mesa 
permanece, porque el convenio 
permanece, independiente de 
quiénestá enel Gobierno Regio- 
nal, independiente de quiénes- 
tá en un ministerio, entonces 
nos permite también darle con- 
tinuidad de Estado y responsa» 
bilidad de Estado a proyectos 
que muchas veces se pierden o 
quese inician y no se terminan 
yal finalesla comunidad la que 
permanece esperando. Este es 
un esfuerzo en darle continui- 
dad a políticas de Estado que 
deben verla uz para que lo que 

se destineen patrimoniosea un 
presupuesto bieninvertido”. 

ACORDAR PRIORIZACIONES 
ConsultadasobresiestePlan de 
Infraestructura Patrimonial tie- 
ne un presupuesto asociado, la 
subsecretaria aclaróque “estees 
un plan queno tiene un presu- 
puestoasociado, sino queloque 
haceesagruparadiferentes car- 
teras de Gobierno para poner- 
nos deacuerdo en cómo funcio- 
nael financiamiento. Hay mu- 
chos proyectosa nivel regional, 
por ejemplo, que funcionan de 
manera tripartita, en donde el 
Servicio del Patrimonio, cuando 
tieneacuerdo, pone un pedazo, 

avecesSubdere poneotro, a ve- 
cesMOP pone, avecesel Gobier- 
no Regional, entonces laidea es 
ponernos de acuerdo en aque- 
llas cosas que priorizamos”. 

Sobresilacartera de proyec- 
tosyaseestá desarrollando, indi- 
có que eso será “una de las pri- 
meras tareas de la Mesa de In- 
fraestructura Patrimonial. Por 
cierto, hayproyectosqueyaexis- 
ten, el proyecto del Archivo Re- 
gional existe, es un trabajo que 
hacemosen conjunto conelGo- 
bierno Regional; este (Teatro 
Odeón) probablemente es un 
proyecto que vamos a discutir”. 

En cuantoal procedimiento 
para ser parte de esa cartera de 
proyectos, Pérez explicó que 
“todos los ministerios traen los 
proyectos que hoy día tienen, 
porcierto que hay unaapertura 

aque diferentes comunidades 
se acerquen a carteras como la 
nuestra, através del Servicio del 
Patrimonio Cultural, del Seremi 

enla región. En acuerdo con el 
Gobierno Regional, ahora va- 
mosatraeren conjunto eltraba- 
jo dela comunidad de este Tea- 
tro Odeón, pero nosotros ya te- 
emos varias carteras, que la 
idea es poder poner en común, 
queresponden muchas vecesa 
anhelos dela comunidaddemu- 
chosaños y quelaidea es poder 
priorizar”. 

TEATRO IGLESIA 
Por su parte, el gobernador re- 
gional, Rodrigo Mundaca, des- 
tacó el trabajo de la Asociación 

"Teatro Odeón y los vecinos del 
sector. También como uno de 

los proyectos que podrían ser 
parte de este Plan de Infraes- 

tructura Patrimonial, mencio- 
nóla conservación de la Iglesia 
Curimón, en San Felipe, por 
ejemplo, “que también es un 
patrimonio material que estre- 
mendamente importante y re- 
levante”. 

En cuanto al Teatro Odeó; 
destacó que “tenemos la posibi- 
lidad através del Servicio Nacio- 

nal del Patrimonio y el Gobierno 
Regional, que el Serpat nos pre- 
sente unainiciativa, precisamen- 
te para recuperar este espacio y, 
posteriormente, conservarlo y 
preservarlo para las generacio- 
únes presentes y futuras”. — 03 

    

cambios para el 
inicio de nueva fase 

SANEAMIENTO. Ricardo Labarca asumió 
la gerencia general de la entidad. 

on el comienzo de la fa- 
C se de saneamiento de 

los terrenos frente a la 
avenida Jorge Montt, Las Sali- 
nas decidió hacer un cambio 
enla conducción del proyecto. 
Es así que el ingeniero civil Ri- 
cardo Labarca asumió la geren- 
ciageneral dela firma. 

Alprofesional le correspon- 
derá encargarse del proceso de 
remediación del área, inclu- 
yendo la gestión integral de 
equipos locales y nacionales, 
junto a profesionales de la es- 
pañola IDOM y la francesa 
Séché Group. 

“Estoy muy orgulloso de 
asumir este desafio, pues con- 
tamos con un equipo de traba- 
jo quetiene una destacadatra- 
yectoria profesional y posee 
gran compromiso por el pro- 
yecto que estamos llevando 
adelante en Viña del Mar”, re- 
marcó Labarca, quien suma 15 
años de experiencia en desa- 
rrollo sostenible y diez como 
partedelequipo profesional de 
Las Salinas. 

Enla actualidad, el proyec- 
to de saneamiento se encuen- 
tra en fase de construcción, lo 
que implica el acondiciona- 
miento del terreno y la instala- 
ción dela infraestructura nece- 
saria para las actividades de re- 
mediación, siguiendo de bue- 
na forma el cronograma pre- 
visto para completar el sanea- 

  

miento del Paño Sur. 
Terminada esa fasese con- 

tinuará con el Paño Norte y se 
estima un plazo de alrededor 
de3 años para el saneamiento 
de cada paño, con una reme- 
diación denominadaon site, es 
decir, donde sus principales ac- 
tividades ocurren dentro del 
terreno. 

El ejecutivo reemplaza en 
elcargoa AlfredoNatho, quien 
asumió como presidente del 
directorio dela entidad. Desde 
ese cargo, aclaró que “me co- 
responde seguir acompañan- 
doeste proyecto desde unnue- 
vo espacio. Hemos constituido 
un muy buen equipo con el 
quecontinuaremos trabajando 
con la misma excelencia y 
compromiso paracompletar el 
saneamiento delterreno”. 0 
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CALENDARIO ÚNICO 

+ Reunión informativa: 
01-10-2024 / 15:30 rs. 

* Cierre de recepción de 
ofertas de licitación: : 
25-10-2024 / 15:00 hrs. 

* Apertura electrónica 
de la oferta técnica: 
25-10-2024 / 15:01 hws. 

+ Apertura electrónica 
oferta económica: 
14-11-2024 /15:01 hs. 

*La modalidad dela reunión 
informativa la definirá cada Defensoría Regional y podrá ser 
presencial o remota [ls enlaces Serán publicados en cada llamado 
licitación regional), 
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